

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 re. Prev. 30 min. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviando en metálico, libranza ó sellos del correo a la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3.363 DE LA NOCHE.

MADRID. MARTES 16 DE ABRIL DE 1867.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DES-

FACHO TELEGRAFICO de nuestro ser-

vicio especial:

Paris, 15.

La cotización oficial de hoy es la

siguiente:

3 por 100 francos 67-10 (alza 20

centimos).

4 1/2 francos 96-10 (alza 30 cé-

mos).

Consolidados ingleses, 80 7/8 a 91

alza 1/4).

Los caballeros de la inclita Orden de San Juan de Jerusalén asistirán a los divinos Oficios de Semana Santa en la Iglesia de San Francisco el Grande, observando el mismo orden y ceremonial que los años anteriores. El Jueves Santo permanecerá abierta la iglesia por la noche, y á las doce en punto se cantarán solemnes maitines.

El señor arzobispo de Zaragoza vuela hoy á su diócesis, sin haber tomado asiento en el Senado, según dice un periódico. El dictamen de la comisión de validades admitiéndolo desde luego, lo mismo que al Sr. Marfori, quedó el sábado sobre la mesa; pero no podrá ser probado hasta la primera sesión, que se celebrará después de Pascua, y el relato ha tenido que ir á la capital de su diócesis para asistir á la celebración de las funciones religiosas de estos próximos días.

Dice una carta de Paris:

«Ha fallecido el hijo del embajador de Rusia, barón de Budberg, que anteayer sufrió una caída del caballo en el bosque de Bologna. También traen los días los alemanes la noticia de la muerte del marqués Wielopowski. La ex-reina de lapones se halla muy débil de la fiebre al pecho que padece, y se teme por su vida.»

En el sorteo de la lotería de ayer correspondieron los premios mayores: el de 5000 escudos a Valladolid, el de 8000 á Madrid, y el de 4000 á Barcelona.

El sorteo inmediato se verificará el 24 de abril. Corresponden á dicho sorteo 40000 billetes, á 10 escudos (100 alzas.)

Parece que el Sr. Locatelli abriga el

pensamiento de traer una compañía lírica italiana, que deberá actuar en el próximo verano en el teatro Rossini de los Campos Elíseos.

El Don Juan, de Mozart, será la primera ópera que se cantará en nuestro teatro Real en las próximas Pascuas. La ejecución del spartito correrá á cargo de las señoras: Nantier Didier, Zerlina; Penny, Doña Ana; Sennier, Elvira; Tamburini, Ottavia; Bonneheire, Don Juan; Soliva, Leporelli; Medini, Il Comendatore; Varconi, Masetto.

Después del Don Juan, se cantará en el régimen coiso El Profeta ó La Muerte.

Se ha publicado el primer tomo de las Memorias para la historia de la Real Academia de San Fernando, que ha empezado á publicar el eruditó y respetable escritor Sr. D. José Gáveda. Es la historia de las bellas artes en España desde el reinado de Felipe IV hasta nuestros días, y el público inteligente acogerá con el mismo interés que nosotros un estudio para el cual nadie puede disputar la competencia al ilustre académico que la ha emprendido.

El Sr. Velasco, empresario del teatro Real, ha regresado de París.

Anteayer á las 12 fué auxiliada en la casa de socorro de la calle de Fuencarral una jóven llamada Joaquina G.; á quien según se dice hirió su novio de alguna gravedad. La occurrencia accedió en la calle de Alcalá junto al solar de las Villacarreras. La autoridad entiende en este asunto.

Anteayer se cometió un robo en la tienda de vinos del núm. 3 de la calle de San Nicolás, consistente en 1330 reales. La autoridad tiene noticia del suceso, habiendo conducido á la cárcel á dos individuos sobre quienes recaen sospechas de que sean los autores.

Un periódico griego que se publica en Constantinopla, La Armonía, ha sido suspendido por tres meses por combatir sistemáticamente al gobierno turco.

SEGUNDA EDICION.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se publica en la Gaceta de hoy el siguiente real decreto:

Atendiendo á las razones que me ha expuesto mi ministro de Gracia y Justicia,

Vengo en disponer que delegue en el regente de la audiencia de Sevilla las facultades que le compete como notario mayor del reino, á fin de que autorice el acta del alumbramiento de mi angusta hermana la infanta doña María Luisa Fernanda, y de las demás solemnidades acostumbradas en tales casos, ha de formalizarse; la cual remitiré á su tiempo al ministerio de Gracia y Justicia para depositarla en el archivo de la notaría mayor del reino.

De real orden expedida por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto que para evitar en lo sucesivo la formación de ospedantes y uniformar en todas las aduanas del reino los despachos de cuadros y de marcos para los mismos, adeudados de esta clase por la partida 436, y que se suprima la 439, consignándose en su lugar la advertencia siguiente: «Marcos de maderas finas ó metal, sean cuales quiera sus formas y tamaños, y los vidrios preparados con cartón, con uno ó varios huecos, para retratos ó estampas. (Véase Muebles.)»

El gobernador superior civil de las islas Filipinas, con fecha 22 de febrero último, participa que continúa sin alteración el orden y la tranquilidad pública en las islas, y satisfactorio el estado sanitario; y que el dia 14 del mismo había fondeado en aquel puerto, procedente de Hong-Kong, el vapor de guerra Don Antonio Escrivá, con la Maña de Europa de la segunda quincena de diciembre.

El gobernador de Cádiz participa que á las dos de la tarde de ayer 15 salió para las Antillas el vapor Isla de Cuba, conduciendo la correspondencia pública y de oficio para las mismas.

El periódico oficial publica exposiciones á S. M. de los ayuntamientos de Macastilla, Cuesta, Chiva, Almedovar del Campo, Valencia de Alcántara, Huelva y Almedina, y sindicato de riegos de Lorca.

Se ha anunciado por primera vez la vacante de los títulos de marqués de Ribot y de Ruibera.

El capitán del puerto Saint-Hillier's participa que desde el dia 1.º de mayo de 1867 la luz verde del muelle Viejo del Norte del referido puerto será suprimida y sustituida por dos luces de puerto.

En los sorteos celebrados ayer para la adjudicación del premio de 250 escudos, concedido á las huérfanas de militares y patriotas muertos en campaña, y los cinco de 50 escudos cada uno asignados á las doncellas acogidas en el Hospital y Colegio de la Paz de esta corte, han resultado agraciadas las siguientes:

Huérfanas.—Doña Cristina Abreu, hija de D. Francisco, teniente de caballería del regimiento de Cataluña, muerto en el campo del honor.

Doncellas.—Hermenegilda Leal y Diaz de Rosario, del Hospticio. —Generosa Crescente y Gil de Antonio, de id. —Bentita Josefa Lafuente y Calvo de Mariano, de id. —Dolores Gonzalez y Diaz Julian, de id. —Y Eleuteria Lopez de Antonia, del Colegio de la Paz.

Dicen de Albacete que se trabaja para formar en aquella ciudad asociaciones de obreros para socorrerse en sus necesidades.

El ateneo batzar ha abierto un concurso público para adjudicar premios á los autores de producciones científicas y literarias.

El arzobispo de Granada se propone girar una visita al arciprestazgo de Almuñécar.

Se esperaba en Badajoz al ministro portugués Sr. Casal Riveira de paso para Paris.

Ha llegado á Madrid la distinguida cantante señora Rey-Balla, de paso para Barcelona, donde ha sido contratada.

Está llamando la atención en Paris una joven estrajera de 23 ó 26 años, que ha establecido su domicilio en la avenida de los Campos Elíseos. Su tez cebriza puede competir con el bronceado de las estatuas florentinas; vista de negro, y su ropaje flotante estí cerrado junto al cuello por una hilera de gruesos corales de un color rojo muy subido, llevando en los brazos pulseras de la misma calidad; sus cabellos, que de puro negros casi son azules, caen en rizos sobre sus espaldas. No se la ha visto nunca salir á

plaz. Sus vestidos negros con adornos rojos, su tez bronceada, sus criadas de color de ébano, todo contribuye á darle un aspecto que tiene algo de infernal.

Conocéssela comunmente con el nombre de la dama de los corales. Algunos curiosos han intentado penetrar el misterio que la rodea, y descubrir su origen, posición social y su biografía; se ha sabido que es inmenamente rica; que viaja acompañada de seis criados y doce doncellas indias, de un color más obscuro aun que el de su señora; que pasa la mayor parte del dia tocando una especie de guitarra y se divierte en veribella á bailez un blanco colocado en su cuarto de tocader, manejando admirablemente una pistola de salón; en fin, sébese que es de Java y que solo se alimenta de frutas y confituras. Dice tambien que en cierta ocasión saltó la tapa de los sesos á uno de sus esclavos porque entró en su habitación sin ser llamado.

Parece que es viuda de un magnífico sumatra, que se suicidó en un momento de celos al saber que hacía la corte á su esposa un oficial de la marina inglesa.

En el ducado de Luxemburgo circula la siguiente petición: A S. M. el rey de los Países Bajos, gran duque de Luxemburgo. Señor: En presencia de la situación grave que parece amenazar la independencia de nuestra patria los firmantes exponen respetuosamente á V. M. su ardiente deseo de conservar su autonomía bajo el cetro de la casa de Orange. Todo cambio político que comprometiese su independencia será considerada como una desgracia para nuestra patria.

El 3 de abril á las diez de la noche el astrónomo Guillermo Tempel descubrió un nuevo cometa telescopico cerca de la estrella Gamma, en la constelación de Libra, ó sea en ascension directa 223 grados 45 minutos y en declinacion austral, dos grados 27 minutos. El cometa tiene el aspecto de una nebulosa difusa de 4 ó 5 minutos de diámetro, un poco mas luminoso en su centro que en la coda. El movimiento del cometa es ahor de 24 horas de algunos minutos solamente en ascension directa y sobre la misma paralela de declinacion.

Ha llegado á Tarragona el general Vilalobos, nombrado en reemplazo del

—Te lo diré en el próximo baile si vas á él.

—Por ti iría yo al infierno de rodillas.

Pero no faltarás tú?

—Yo nunca faltó á lo que prometí.

La preciosa manga fué nuevamente estrechada, y como ya llegaban por la calle Ancha de San Bernardo á la esquina de la del Pez donde tenían que separarse, Leon obtuvo por vía de despedida el permiso de depositar un beso sobre la fresca mejilla de Andrea.

El chasquido del beso hizo volver la cara vivamente á la prima. Cualquier hubiera dicho que en aquel movimiento había una dosis de celos ó de despecho.

XXVIII.

Triste es la soledad. Al leer la admirable obra de Zimmerman, que tan dulces sentimientos despierta en los corazones sensibles, se pregunta uno muchas veces: ¿la soledad es el aislamiento?

Si lo es, Zimmerman ha escrito con toda la exageración de un tiernísimo poeta que pide consuelos á la filosofía: si no lo es, troquemos las palabras:

Triste es el aislamiento.

Cuando se llega á una edad en que, ya por las penalidades de una vida trabajosa, ya por el abuso de las facultades físicas ó morales, ya por debilidad de constitución, corriente el ánimo desfallecer y á contristarse y pide el cuerpo un reposo indefinido: se tiende entonces la vista en derredor buscando un apoyo, un brazo amigo que nos sostenga, un seno cariñoso donde reclinar la desfallecida sien y elevar nuevas fuerzas y vigor nuevo. El que entonces se ve solo, aunque rodeado de egoistas ó indiferentes que hacen todavía mas horrible la soledad del espíritu, es quien puede comprender en toda su extensión el sentimiento profundo de esta frase:

Triste es el aislamiento.

Entonces, solamente entonces es cuando nos entregamos con deleite infinito á esos largos, melancólicos y tiernos suspiros con que la fantasía trae de comprender su fuerza amargura.

Pintase entonces la imaginación de esos cuadros de familia, ya engalanados con la magnifica pompa que presenta á los campos la naturaleza, ya saturados del suave y templado ambiente del cigarro.

La mujer es la culminante figura de

estos cuadros, la que se destaca en primer término con su maravilloso prestigio; pero no la mujer elegante, superficial y coqueta, no la mujer que encanta á los asiduos de sociedades, teatros y salones, no la mujer á la moda, no el ángel rebelde que avasalla con mirada altiva á todo un mundo aristocrático y perfumado; la mujer que la imaginación nos pinta, es un ideal divino, es el deseo y madre.

Cuando Leon se hallaba en esta disposición de espíritu, cuando la soledad recordándole desengaños y tristeza, le envolvía en su manto de desaliento, no necesitaba apoyar á la fantasía; tenía un medio seguro de admirar vivo y lleno de porvenir, esa ideal de esposa y madre que todos codiciamos, un medio seguro de reanimar su corazón abatido; iba á casa de Elena.

Elena realizaba ese tipo; Elena tenía para sus aficiones inefables consuelos.

La vispera del baile para el que Andrea le había citado, Leon fué á ver á Elena y advirtió que tenía los ojos llorosos. Esto, sin saber por qué, le irritó. Estaba triste y encontraba mayor tristeza allí donde iba á buscar alegrías.

Elena trató de consolarlo como otras veces, pero no obtuvo mas resultado que exasperarlo. Leon estuvo hasta cruel.

Elena, con las mejillas encendidas por donde rodaban una tras otra abundantes lágrimas, le dijo:

—Ya sé por qué estás de tan mal humor; pero no debías pegarle conmigo que en nada te ofendo.

—Por qué estoy de mal humor? pregunta Leon casi furioso. ¡Veamos! querido saberlo.

—¿Por qué? porque estás en Madrid

una persona que te produce ese efecto. A Leon pareció aquello tan intempestivo y disparatado, que sin querer oír más tomó el sombrero y salió á la calle sin despedirse.

Leon no podía decir á Elena la causa de su tristeza. Al dia siguiente era el baile y... no tenía un cuarto.

Al salir de casa de Elena tropezó con un joven médico amigo suyo.

XXIX.

—A dónde vas, loco?

—A buscar dinero.

—No lo encontrarás en casa; es un señor que nunca está visible.

—Estoy desesperado.

pero sin lograr darle nuevamente alcance, pues se deslizaba ó por mejor decir, se filtraba por los mas compactos grupos, sin descomponerlos ni un instante, mientras Leon tenía que abrir una brecha capaz para su individuo. Esto, naturalmente le retrataba cada vez mas, hasta que concluyó por perderla.

Media hora después y cuando ya Leon, cansado de correr detrás de todos los capuchones negros que de lejos veía, estaba convencido de que había abandonado el salon, una voz, la voz de ella, voz que se había quedado grabada en su memoria y en su círculo, le hizo dar una vuelta sobre los talones y encontrarse de manos á boca con la desconocida que embrionaba en aquel instante á un caballero muy conocido en Madrid por sus jantillas, por la pulcritud de su elegancia y por su elevada posición.

La enmascarada no vió á su perseguidor, y éste sin darse apenas cuenta de lo que hacia, se puso al parir procurando pescar el hilo de aquella conversación. Cuánta no fué su sorpresa oyéndole sostener un diálogo tan espiritual, tan lleno de esa gracia de buen tono que pica sin escocer, tan intencionado y tan profundo que acusaba una magnifica inteligencia y una educación esquisita. Inquieto, sospechando y temiendo una misticación volvió á mirar aquella frente y las ondas de aquel caballo.

limpio para que no lleven, á ser posible, pieza alguna.

El proyecto invitación para este álbum está firmado por los señores conde de Chesco, — Bertran de Lis. — Nocedal. — Luet. — Aparicio y Guijarro. — Fernandez Juera. — Cañete. — Tamayo y Baus y Juera.

El *Times* y el *Globe* aplauden el triunfo del gobierno inglés en el voto del bill de reforma electoral. El *Globe* dice que el Sr. Disraeli es hoy el primer hombre estando de Inglaterra y creemos que es una popular.

El rey de Dinamarca ha llegado a Bruselas procedente de Londres y se dirigirá sin tardanza a sus Estados.

El Congreso de los Estados Unidos caba de adoptar un bill en que se propone á los agentes anglo-americanos creditados en las naciones extranjeras usar otro traje en las recepciones oficiales que el de ciudadano.

Hoy tenemos detalles sobre la revolución ocurrida en Haití que no dejan duda sobre la partida del presidente Gessfrard. La insurrección estalló en la noche del 10 al 11 de marzo en San Márquez y las tropas enviadas para combatirlas se apoderaron á los insurrectos. El día 13 se cambió el presidente Gessfrard dejando al país presa de la más completa agitación. El presidente se embarcó en pleno día y al abandonar la costa se quitó las charreteras y las arrojó con su espada á la arena haitiana. Muchos partidos se disputan el poder.

Los periódicos franceses dicen que uno de los principales promovedores de la exposición en que se pide que el duque de Luxemburgo continúe bajo el letrero de la casa de Orán, es el Sr. Augusto Fisher, contratista de todo el calado que necesita la garantía prusiana de la fortaleza de Luxemburgo, habiéndole dado las gracias el general prusiano e invitándole á que prosiga su obra patriótica.

El Debate de Viena dice que las potencias neutrales, Rusia y Inglaterra, están en vías de ponerse de acuerdo para proponer una solución pacífica á la cuestión del Luxemburgo, aconsejando una conferencia ó cualquier otro medio diplomático.

La primera actriz del teatro de Novedades, Sra. Bardalla, presidirá la mesa de petitorio en la iglesia de Santo Tomás, de cuatro á seis de la tarde del jueves Santo. Las limosnas que se recojan son para el quinto distrito de beneficencia municipal.

El Sr. Buzhao Pato ha dado á la esquina en Lisboa una traducción de las poesías populares de D. Antonio de Trueba, que ha sido muy bien recibida.

El domingo próximo se celebrará en la plaza de toros de esta corte una media corrida extraordinaria, en la que se lidiarán tres toros de Balmaseda y otros tantos de la Cuna, que serán picados por Granda y Cortés, con tres reservas, y muertos por Francisco Arjona (Cuchares), Cayetano Sanz y Rafael Molina (Lagartijo), acompañados de las correspondientes cuadrillas de banderilleros.

El lunes 22 se verificará la primera media corrida de toros, lidándose tres de Andrade, procedentes de la antigua ganadería de Vázquez, y tres de Oliveira. Picarán Alamillo y Bruno, con tres reservas, y muertarán Cuchares, Cayetano, y Lagartijo.

El sábado 19, á las seis de la tarde, se hallarán en el arroyo Abroñigal, cerca del camino de Vicalvaro, los toros que han de lidiarse el domingo, para que puedan verlos los aficionados.

La France anuncia que dentro de pocos días el gobierno francés comunitará á las Cámaras el resultado de las negociaciones establecidas actualmente sobre la cuestión del Luxemburgo.

La Cámara popular italiana ha aprobado por 228 votos contra 15 el tratado de paz con Austria.

La causa seguida á Emilio Girardin por escisión al odio y desprecio del gobierno, delito de que se le acusa por un artículo publicado en la *Liberde* con el título de «Lo que cuesta decir la verdad», se verá pronto en el tribunal correcional de París, defendiendo al acusado el letrado Sr. Allon. De París nos escriben, sin embargo, que es probable que el gobierno suspenda estos procedimientos.

Los diputados de la oposición en el Cuerpo legislativo francés han presentado una enmienda al proyecto de ley de imprenta, en virtud de la cual las persecuciones por delitos de imprenta no podrán ejercerse sino dentro de tres meses, á contar desde el día en que se hizo la entrega del periódico ó del libro á la autoridad.

Ha regresado de Francia el Sr. Tamayo de Plaza, y sale esta noche para Almería y Murcia, con el objeto de proseguir en el estudio de las líneas ferreas que podrán ser más útiles en España según el sistema económico, para el cual, en unión del Sr. Aubry ha obtenido privilegio. En mayo deben llegar los ingenieros que han de dar principio á los estudios y formación de planes.

El arquitecto y catedrático de la escuela especial de Bellas artes de Sevilla, D. Eduardo García Pérez, ha recibido autorización del gobierno para estudiar si extranjero la construcción de ha-

biciones rurales y casas destinadas á la clase proletaria. Este profesor es el autor de la obra titulada *Elementos de salubridad, ventilación y calefacción de los edificios*.

De cinco vacantes de magistrados que debe proveer en breve el señor ministro de Gracia y Justicia, cuatro parecen que corresponden á superáumerarios, cuya clase va á quedar muy pronto estinguida.

Da uno de nuestros correspondentes en la isla de Puerto-Rico, recibimos hoy la siguiente carta:

Puerto-Rico, 27 de marzo.

Por el correo del 15 de febrero último llegó á esta isla el nuevo intendente don Gabriel Alvarez, el que tomó posesión de su cargo al día siguiente, haciendo concebir su llegada lisonjeras esperanzas de que pronto se resolverá la crisis financiera que affie á este rico país.

Habilitado el local del que fué el invento de Santo Domingo, para audiencia, esta verificó su traslación el 20 del actual, trasladándose el real sello con la solemnidad de costumbre, siendo comisionados al efecto los oficiales Montalvan y marqués de Campillo-Sant.

El Carnaval se ha pasado mas animado que los años anteriores, habiendo dado dos bailes un rico capitalista de esta y otros dos el Gasino.

Ayer 28 aparecieron en estas aguas las hermosas fragatas de guerra, la Almansa, Concepción y Nuestra Señora del Carmen, y la de la Marina, la Almansa, Concepción y Nuestra Señora del Carmen.

Almanse, Concepción y Nuestra Señora del Carmen, y la de la Marina, la Almansa, Concepción y Nuestra Señora del Carmen, y la de la Marina, la Almansa, Concepción y Nuestra Señora del Carmen.

Modificado, según digimos oportunamente, el art. 21 párraf. 1º del reglamento de las comisiones provinciales de monumentos públicos, se ha hecho una tifada especial de dicho artículo y la academia de San Fernando ha dispuesto que se distribuya á todas las indicadas comisiones para que se una al reglamento reformado.

Por la empresa del café-teatro de Galicianas, se ha presentado á la censura de teatros una comedia en un acto, original de D. Enrique Mantilla, titulada *El libro de los tristes*.

El ultimo buque correo de América llegado a Southampton ha traído las siguientes noticias. En San Thomas han terminado las epidemias. El gobierno de Guatemala había reprimido un movimiento revolucionario. En las demás repúblicas de América central reinaba tranquilidad. En Bogotá se temían traslazos á causa de las divergencias ocurridas entre el presidente y el Congreso por cuestiones financieras.

Las noticias de Nueva-York recibidas por el correo alzanzan al 3 de abril. El territorio de Dacota había sido invadido por los indios. La guarnición anglo-americana bajo las órdenes del coronel Randon fue asesinada.

En Charlestowá había ocurrido un motín de negros.

Corrió el rumor en Nueva-York de que el presidente de la república de Haití se había refugiado en Jamaica.

Ayer ha tomado posesión del cargo de méjico forense del distrito de Buena-Vista, el Sr. D. José Mediano, nombrado recientemente para desempeñar este destino.

Los periódicos de Viena hablan de nulas y circulares enviadas recientemente por el gobierno francés sobre la cuestión de Luxemburgo. La *Patrie* asegura que los referidos periódicos están mal informados.

Ya han llegado á Francia 18 buques de los destinados á traer las tropas expedicionarias en Méjico. Dentro de pocos días llegarán los restantes.

El gobierno chino ha decidido crear un arsenal marítimo en Jen-Tchéu, en el Kien-si, confiando la dirección de este establecimiento á los marinos franceses que mandaban tropas franco-chinas en la última guerra contra los taipings. El gobierno chino construirá una escuadra con la cual limpiará las aguas de aquel imperio de los numerosos y audaces piratas que las infestan.

La aplaudida tiple de zarzuela doña Adelaida Rodríguez, después de haber trabajado con gran éxito en los principales teatros de Andalucía, ha quedado sin ajuste en Sevilla, donde actualmente reside.

Ha terminado en el tribunal supremo de Justicia el pleito que venía sostenido hace años el conde de Irazoqui con los herederos de D. José Manuel de Torre, sobre pertenencia de un terreno, siendo estos condenados á la restitución del mismo con todos sus frutos y accesiones.

El Sr. D. Nicolás Peñalver, regente de la audiencia de esta corte, que hace mas de cuarenta días que se halla impossibilitado de asistir al tribunal por la enfermedad que padece, aunque ha experimentado algún alivio, no se sabe aun cuando podrá entregarse á los penosos deberes de su alto cargo, por hallarse bastante delicado.

Hoy, según habíamos anunciado, se ha verificado la visita general de cárceles por la audiencia del territorio, bajo la presidencia del Sr. D. José Fermín Muñoz, regente interino y presidente de la sala primera. A esta ceremonia han asistido todos los jueces magistrados y presidentes de sala, el fiscal de S. M., jueces de primera instancia y promotores fiscales y los escribanos de cámara y del crimen.

La *Patrie* asegura que á consecuencia de algunas observaciones juzgiosas, hechas por personas competentes, la nueva organización que se iba á dar á la infantería en Francia haciendo que los regimientos constasen de dos batallones y uno de depósito en tiempo de paz y tres batallones en el de guerra, no tendrá efecto continuando la antigua organización en virtud de la cual los regimientos tienen tres batallones y uno de depósito.

La *Patrie* niega la noticia que ha circulado en París de que el gobierno iba á retirar los proyectos de ley de imprenta y de orden público que ha presentado al Parlamento. Dichos proyectos, según el periódico imperialista, siguen discutiéndose en el seno de las comisiones que han de dar dictamen acerca de ellos y ninguna de las enmiendas que en ellas se hagan variará su espíritu liberal.

La ópera con que hará su despedida la señora Ciriozzi, será *Poliuto* con el tenor Tamberlick. Celebramos la noticia, porque así tendremos lugar de oír el mejor *Poliuto* de la época.

— Se prepara el *Roberto el Diablo* para beneficio y despedida de la eminentísima artista señora Pence, en la que tomará parte el tenor Tamberlick en el papel de protagonista.

— La distinguida artista señora Borghi-Manno se despide del público de Madrid, que tantas muestras de simpatía y admiración le ha tributado, con la ópera *Otello*. Despues saldrá para Sevilla, donde cantará los meses de mayo y junio.

— Parece que los célebres artistas señora Casella y Compte, proyectan dir un brillante concierto en el real Conservatorio de música y declamación en esta corte, en los últimos días del mes actual, y en el que tomarán parte la prima donna señora Carozzi, Zichi, las señoritas Creagh y Gonzalez y el tenor Sr. Graziani.

— Modificado, según digimos oportunamente, el art. 21 párraf. 1º del reglamento de las comisiones provinciales de monumentos públicos, se ha hecho una tifada especial de dicho artículo y la academia de San Fernando ha dispuesto que se distribuya á todas las indicadas comisiones para que se una al reglamento reformado.

— Por la empresa del café-teatro de Galicianas, se ha presentado á la censura de teatros una comedia en un acto, original de D. Enrique Mantilla, titulada *El libro de los tristes*.

— El ultimo buque correo de América llegado a Southampton ha traído las siguientes noticias. En San Thomas han terminado las epidemias. El gobierno de Guatemala había reprimido un movimiento revolucionario. En las demás repúblicas de América central reinaba tranquilidad. En Bogotá se temían traslazos á causa de las divergencias ocurridas entre el presidente y el Congreso por cuestiones financieras.

— Las noticias de Nueva-York recibidas por el correo alzanzan al 3 de abril. El territorio de Dacota había sido invadido por los indios. La guarnición anglo-americana bajo las órdenes del coronel Randon fue asesinada.

— En Charlestowá había ocurrido un motín de negros.

— Corrió el rumor en Nueva-York de que el presidente de la república de Haití se había refugiado en Jamaica.

— Ayer ha tomado posesión del cargo de méjico forense del distrito de Buena-Vista, el Sr. D. José Mediano, nombrado recientemente para desempeñar este destino.

— Los periódicos de Viena hablan de nulas y circulares enviadas recientemente por el gobierno francés sobre la cuestión de Luxemburgo. La *Patrie* asegura que los referidos periódicos están mal informados.

— Ya han llegado á Francia 18 buques de los destinados á traer las tropas expedicionarias en Méjico. Dentro de pocos días llegarán los restantes.

— El gobierno chino ha decidido crear un arsenal marítimo en Jen-Tchéu, en el Kien-si, confiando la dirección de este establecimiento á los marinos franceses que mandaban tropas franco-chinas en la última guerra contra los taipings. El gobierno chino construirá una escuadra con la cual limpiará las aguas de aquel imperio de los numerosos y audaces piratas que las infestan.

— La aplaudida tiple de zarzuela doña Adelaida Rodríguez, después de haber trabajado con gran éxito en los principales teatros de Andalucía, ha quedado sin ajuste en Sevilla, donde actualmente reside.

— Ha terminado en el tribunal supremo de Justicia el pleito que venía sostenido hace años el conde de Irazoqui con los herederos de D. José Manuel de Torre, sobre pertenencia de un terreno, siendo estos condenados á la restitución del mismo con todos sus frutos y accesiones.

— El Sr. D. Nicolás Peñalver, regente de la audiencia de esta corte, que hace mas de cuarenta días que se halla impossibilitado de asistir al tribunal por la enfermedad que padece, aunque ha experimentado algún alivio, no se sabe aun cuando podrá entregarse á los penosos deberes de su alto cargo, por hallarse bastante delicado.

— Hoy, según habíamos anunciado, se ha verificado la visita general de cárceles por la audiencia del territorio, bajo la presidencia del Sr. D. José Fermín Muñoz, regente interino y presidente de la sala primera. A esta ceremonia han asistido todos los jueces magistrados y presidentes de sala, el fiscal de S. M., jueces de primera instancia y promotores fiscales y los escribanos de cámara y del crimen.

— La *Patrie* asegura que á consecuencia de algunas observaciones juzgiosas, hechas por personas competentes, la nueva organización que se iba á dar á la infantería en Francia haciendo que los regimientos constasen de dos batallones y uno de depósito en tiempo de paz y tres batallones en el de guerra, no tendrá efecto continuando la antigua organización en virtud de la cual los regimientos tienen tres batallones y uno de depósito.

— Las iglesias que visitará S. M. la Reina el día de Jueves Santo, serán: Santa María, Sacramento, San Justo, Santiago, Santo Domingo, Encarnación y Capilla Real.

— Parece que el día 1.º de Pasqua se celebrará una corrida de toros en Toledo, quedándose seis de una acreditada ganadería.

— La Asociación popular de Baviera tuvo el dia 13 una reunión, en la que se firmó un acta de adhesión al mensaje patriótico de la cámara, atestiguando su satisfacción por la manera con que el tratado de alianza con Prusia de 22 de agosto ha sido reconocido como el primer paso hacia una unión nacional de la patria común. Los reunidos declararon además que el deber más directo y más urgente del gobierno bávaro, es procurar por todos los medios la pronto creación de un lazo político y nacional que sea completamente á Baviera con Alemania del Norte.

— Segun la *Presse de Viena*, el gobierno prusiano está dispuesto á retroceder ante el exceso de la cuestión del Luxemburgo por una conferencia.

— Los 90 de utados que han abandonado la cámara de Praga lo han hecho protestando contra las irregularidades que se han cometido en las últimas elecciones.

— Dice *El Pabellón Nacional*:

«El domingo, entre once y doce de la noche, y en plena calle de Peligros, asesaron á una mujer nueve puñaladas graves, dos sujetos, segun hemos visto. (ignoramos mas pormenores.)

— La empresa del teatro de Jovellanos hace grandes preparativos para presentar tan dignamente como se merece la primera parte del *Cervantes*, del malogrado Ventura de la Vega, con el solo objeto de facilitar su representación, y ya cuatro actos que eran indispensables, además de los de la compañía, para la representación de tan importante obra.

— También el Sr. Gaztambide ha invitado para trabajar en esta solemnidad literaria, y en uno de los pañuelos que mejor se le adaptan, al disidente y popular actor D. Vicente Caltañazor, que fué en otros tiempos creador de tantos y tan diversos tipos de nuestro teatro antiguo y moderno, al lado del eminente Lomba y otros no menos reputados actores. El Sr. Caltañazor ha correspondido á la invitación, ofreciéndose generosamente á tomar parte en la obra del immortal Ventura de la Vega, con el solo objeto de facilitar su representación, y rendir un tributo de admiración á los autores del *Quijote* y *El hombre de mundo*.

— Felicitamos al público y al popular Caltañazor, tan amante del arte y de las glorias de nuestra escena.

— La *Gaceta de Alemania del Norte* desmiente la noticia de la por una correspondencia de Varsovia, de hacerse preparativos para una cesión definitiva ó temporal á Prusia, caso de guerra en Oriente, de toda la parte de Poniente, situada á la orilla izquierda del Vistula. Esta noticia, añade la *Gaceta*, se ha hecho circular para escitar los espíritus en Francia contra Prusia. La política nacional de Prusia no tiene interés en adquirir nuevos territorios polacos.

— El gobierno prusiano va á convocar inmediatamente las cámaras para que tomen las resoluciones oportunas sobre la Constitución federal de Alemania del Norte. Esta Constitución implica necesariamente modificaciones en la Constitución prusiana, las cuales tienen que votarse dos veces con tres semanas de intervalo, segun dispone la última.

— Aunque el Parlamento de Alemania del Norte ha votado ya la Constitución federal, tendrá que examinarla de nuevo á consecuencia de las modificaciones que el proyecto primitivo ha sufrido y que los delegados en Berlín de los gobiernos federales pueden rechazar. Discutido de nuevo por el Parlamento, que debe haberse reunido el 15 de este mes, el pacto constitucional tardará todavía en ser ley definitiva de los Estados que forman parte de la Confederación del Norte, puesto que deberá ser sucesivamente sometido á los poderes legis

NOTICIAS

SANTOS DEL DÍA 17.—Miércoles San...—San Antón y la beata María Ana de...

GULTOS.—Se celebrarán los oficios propios de este día en San Isidro y en la capilla real; en estas dos iglesias y en las arroquias, Italianas, Pescalazas Reales y San Antonio de los Portugueses desde las matraces en adelante se cantarán solemnísimas misas.—Terminar por la noche los Quinarios en memoria de la Pasión y muerte de Nuestro Señor Jesucristo, y seguir oraciones: en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, D. Ignacio Silva; en San Justo, D. Juan Abdon, en Monseñor, al señor rector; por conclusión de estos cultos se cantará el miserere.

Visita de la corte de María y Nuestra Señora de los Desamparados, en Monseñor; 6 de la de la Flor de Lis en Santa María.

PEDICURÓ.—Cura los callos, las verrugas y otras dolencias de los pies. Recibe, de prospección y facilita los remedios de once a cuatro. Montero, 19.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 17.—Parada: Asturias y Príncipe.—Jefe de la guardia esterior del real Palacio: Señor el teniente coronel del regimiento de Asturias, D. Cristóbal Morales y López.—Jefe de día: Jefe con andante del primero de Lusitanos, D. Francisco de Osma y Rodríguez.—Visita de hospital Ciudad Rodrigo, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Burgos, primer capitán.—El general gobernador, Tavira.

BOLSA.—COT. OFICIAL DE HOY 16.

FONDOS PÚBLICOS. Último precio.

5 per 100 cons. al contado	62-30
10, a fin de mes	62-25
2d. a fin del próximo	60-00
2 por 100 diferido al cont.	30-49
10, a fin de mes	60-00
Amortizable de 1.ª clase	23-00
1d. de 2.ª idem	00-00
Deuda del parque	18-40
Billetes hipotecarios	93-50
Carreteras y establecidas	
Emisión de abril, de 1.000	00-00
Idem de 2.000	00-00
Idem de junio, de 2.000	00-00
Idem de agosto, de 2.000	00-00
Idem de marzo, de 2.000	00-00
Idem de julio, de 2.000	00-00
Obras públicas, de 2.000	65-50
Canal de Isabel II, de 1.000	00-00
Oblig. de ferrocarriles	30-50
Idem nuevas, de 2.000	00-00
Idem idem, de 20.000	00-00
Banco de España	122-00

CAMBIOS. Londres, 90 d. fecha. 49-60

Paris, a 8 días vista. 5-14

CAMBIOS SOBRE LAS PROVINCIAS.

Dado	Bueno	Dado	Bueno
Albacete	112	Lugo	3/4
Alicante	111 p. Malaga	3/8	»
Almeria	111 p. Murcia	par	»
Avila	par	Orense	1/2
Badajoz	par	Oviedo	1/4 p.
Barcelona	1/2	Palencia	1/4
Bilbao	par	Pamplona	par
Burgos	par	Pontev.	par
Caceres	par	Salamanca	3/4
Cádiz	3/4	Sebas	1/2d
Castellon	1/2	Santander	3/8
C. Real	par	Santiago	par
Córdoba	1/2	Segovia	par
Coruña	1/2 p.	Sevilla	3/4 d
Cuenca	1/2	Soria	»
Gerona	par	Tarrag.	1/2
Granada	3/8	Teruel	par
G. Madrid	par	Toledo	5/8
Huelva	par	Vallad.	5/8 d
Huesca	1/2	Vitoria	par
Leon	3/4	Zamora	1/2 p.
Lérida	1/2	Zaragoza	1/2 p.
Lugo	1/2 p.		3/8

MERCADO.—MADRID 13 DE ABRIL.

ARTICULOS	Por mayor.	Por menor.
Carmo. vaca.	4,600 a 4,975	0,21240 a 250
Carmo. »	4,274	0,21240 a 284
Cordero. »	»	»
Carne. »	9 a 9.600	0,500 a 600
Piel. atajo.	6,600 a 7	0,300 a 308
de fresco.	»	»
Lomo. »	»	»
Jamon. »	»	0,430 a 500
Aceite. »	12,400 a 13,400	0,600 a 700
Vino. »	7,200 a 7,400	250 a 284
Pan. 2 lib.	4 a 4,600	0,11840 a 150
Garbanzos.	5,100 a 6,900	0,21240 a 306
Judas.	2,200 a 3	0,11840 a 112
Aroz.	2,800 a 3,800	0,11840 a 160
Carbon.	0,600 a 0,700	»
Jabon.	5,400 a 6,400	0,23840 a 260
Patas.	0,400 a 0,430	0,01840 a 0,030

ARTICULOS. Escudos. Fanegas.

Trigo de Castilla. » a » »

De la mancha. » a » »

De la Sagrada. » a » »

Harina de primera. » a » »

Idem de segunda. » a » »

Idem de tercera. » a » »

Cebada. » a » »

Paja de trigo. » 0,073 a 0,200

Idem de cebada. » 0,300 a 0,400

Idem de algarroba. » 0,200 a 0,225

MERCADOS EXTRANJEROS.

Paris 12 de abril.

Las noticias recibidas hoy dan a conocer la actividad que hay en la mayor parte de los mercados de que se nos da cuenta. También el movimiento favorable a los precios continúa con seguridad y en las proporciones que deben satisfacer a los vendedores.

Las noticias de Marsella están concebidas en sentido de alza, sin embargo, en el mercado de anteayer las pretensiones de los tenedores han resentido la actividad de las transacciones.

Han llegado al Havre 6900 sacos de trigo procedentes de Birmingham.

Así en Birmingham, subió el trigo de 12 shillings, por encima.

ANUNCIOS.

PRESTAMOS.—A LAS CLASES ACTIVAS y pasivas. Calle de San Marcos 31, principal. —11

I. LUIS. dentista americano. —27, Boulevard des Italiens, París.

GRAN BAZAR DE MIRINAQUES

Y CORSÉS

Calle del Arenal, 1, esquina a la Puerta del Sol. El buen gusto, sencilla construcción en ambos objetos y en un variado surtido de faldas, alta calidad, así como las rebajas de precios, será todo notado por las personas que se sirvan honrar nuestro establecimiento. —2

INJECTION BROU

Higiénica infalible y preservativa, la única que cuanta con el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del Universo. (Exigir el método) 23 a 30 de éxito. París, en casa del inventor, BROU, boulevard Magenta, 192.

VAPORES DE A. LOPEZ Y C.

LÍNEA DEL MEDITERRANEO.

Servicio semanal a gran velocidad entre Marsella, Barcelona, Valencia, Alicante, Málaga y Cádiz en combinación con los ferrocarriles del Mediterráneo.

Salidas de Alicante. Para Valencia, Barcelona y Marsella. los jueves 6 tarde, para Málaga y Cádiz. los martes 10 noche.

Salidas de Valencia. Para Barcelona y Marsella. los viernes 4 tarde, para Alicante, Málaga y Cádiz. los lunes 6 tarde.

Darán mayores informes sus consignatarios: en Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá 12, Alicante, Srs. A. Lopez y compañía, y agencia de D. Gabriel Raballo. —Valencia,

22.—

23.—

24.—

25.—

26.—

27.—

28.—

29.—

30.—

31.—

32.—

33.—

34.—

35.—

36.—

37.—

38.—

39.—

40.—

41.—

42.—

43.—

44.—

45.—

46.—

47.—

48.—

49.—

50.—

51.—

52.—

53.—

54.—

55.—

56.—

57.—

58.—

59.—

60.—

61.—

62.—

63.—

64.—

65.—

66.—

67.—

68.—

69.—

70.—

71.—

72.—

73.—

74.—

75.—

76.—

77.—

78.—

79.—

80.—